

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, maka dapat disimpulkan bahwa ada hubungan positif antara keterlibatan orangtua dan *student engagement*. Semakin tinggi keterlibatan orangtua kepada subjek, maka semakin tinggi *student engagement* yang dimiliki oleh responden. Begitu pula sebaliknya, semakin rendah keterlibatan orangtua kepada responden, maka semakin rendah pula *student engagement* responden.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan penelitian, maka penulis merekomendasikan berupa saran-saran sebagai berikut:

1. Bagi Responden Penelitian

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pentingnya *student engagement* dimiliki setiap siswa. *Student engagement* ini mampu membuat siswa terlibat aktif dalam proses yang dilakukan di sekolah. Bagi siswa yang memiliki tingkat *student engagement* yang tinggi maupun rendah, sebaiknya lebih meningkatkan kembali pola interaksi yang harmonis dan berkesinambungan dengan orang tua.

2. Bagi Instansi sekolah

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa *student engagement* mampu mendukung proses kegiatan belajar mengajar di sekolah. Salah satu faktor yang mampu meningkatkan perilaku tersebut adalah keterlibatan orangtua. Menilai faktor keterlibatan orangtua memiliki pengaruh terhadap keterlibatan siswa di

sekolah, pihak sekolah bisa membuat kebijakan dan strategi untuk memaksimalkan faktor tersebut sehingga *student engagement* dapat terlaksana seperti yang diharapkan semua pihak.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Perbaikan penelitian dengan topik yang sama dengan penelitian ini adalah dengan menambah variabel dukungan lainnya. Penambahan variabel ini mampu membuat penjelasan tentang *student engagement* menjadi semakin multidimensional, karena mampu dilihat faktor pengaruhnya dari sudut pandang dukungan orangtua.

4. Bagi Orangtua Siswa

Orangtua mengetahui mengenai tahap perkembangan anak sehingga intervensi pendidikan dapat dilakukan sesuai dengan fase yang ada, secara umum orang tua memiliki pemahaman tentang pola asuh anak. Orangtua harus mengambil peranan terdepan dalam hal mendidik dan mengontrol perilaku yang dilakukan anak.